Manejo de Enfermedades





CURVULARIA

Nombre común:	Curvularia
Nombre científico:	Curvularia spp.
Cómo se reconoce:	Los síntomas se caracterizan por la presencia de manchas cloróticas muy pronunciadas. Las manchas circulares u ovaladas son pequeñas, de diámetro entre 0,8 - 3,0 mm. (promedio 1,8); en un comienzo son de un color verde claro, oliva, de apariencia aceitosa; luego se destaca, en su centro, una pequeña área necrótica de un color castaño claro la cual, al aumentar de tamaño, se vuelve de un color grisáceo-blanquecino en su porción central, con un borde rojizo, mientras que, alrededor de toda la mancha, permanece un halo aceitoso, translúcido, apreciado especialmente cuando se observa contra la luz.
Cuándo se presenta:	En lotes con antecedentes del problema, la enfermedad se presenta de manera temprana con incidencia y severidad alta. La enfermedad mancha por curvularia inicia entre los 30 – 35 días después de emergencia, en ataque severos se puede apreciar manchas cubriendo casi en su totalidad las hojas
Cómo se maneja:	Es importante sembrar materiales resistentes o tolerantes. Se recomienda aplicar fungicidas cuando se observen síntomas iniciales de la enfermedad antes del proceso de formación de la
Persona de contacto:	pichilingue@iniap.gob.ec



